

# バルコニー橋

2016年3月10日

## 地区委員会の活動報告

### 第29回どんど焼き（豊ヶ丘地区委員会）

1月9日（土）、第29回どんど焼きを、豊ヶ丘小学校校庭で開催しました。風もほとんどない晴天の中、子どもから大人まで約500の方々に参加していただきました。用意した1000個のお餅・豚汁・甘酒・お汁粉も、早々に参加者のおなかの中へと收まり、楽しいどんど焼きとなりました。

今年は、「豊ヶ丘の杜」のグリーンボランティアの方々から、たくさんの剪定枝を提供していただきました。おかげで、やぐらは例年にまして勢いよく炎を上げて燃え上がり、無病息災の願いをのせた煙を、天へと届けることができました。

朝から、総勢198名の保護者・地域の方々・教職員・青陵中と豊ヶ丘小の子どもたちが、準備や運営、そして



後片付けに参加してくださいました。豊ヶ丘小学校の子どもたちは、お飾りからの不燃物の取り外しや篠竹洗い、豚汁などの調理、灰捨て用の穴掘り、青陵中の子どもたちは、やぐらの組み立て、豚汁などの調理、最後の後片付けと、大活躍でした。豊ヶ丘小の子どもたちが掘った灰捨て用の穴は、深さ70cmにもなり、これは過去に大人が掘ったものより立派な穴で、子どもたちが持っている大きな力に驚かされます。どんど焼きを支えて頂いた地域の方々の協力、そして子どもたちの活躍と、地域のを感じる1日となりました。

### ウォークラリーに参加して（貝取地区委員会）

1月3日、ウォークラリーに参加しました。作成していただいた地図も分かりやすく工夫がしてあり、初めてでもスムーズに進むことができました。スタートから20分ほど歩いただけで、違う町に来たような風景が広がっており、多摩にもこんなに自然が残っている場所がある事に驚きました。

一緒に参加した子どもも『冒険みたい！』と喜んでいました。

山道で足元が悪い上り坂は、小学1年の子供には少しきつかったようですが、なんとか歩き続ける事ができました。

「横山の道」を聞いたことはありましたか、実際歩いてみて自然を実感しながら上り下り歩いていくので、いい運動になりました。

ウォークラリーを通して、多摩の自然を楽しみながら、地域の方々や参加者とコミュニケーションをとったり協力しながらゴールを目指すのも地域の繋がりとしてとてもいい企画だと感じることができました。

※毎年2月に実施されていた歩こう会は、今年度から貝取青少協主催となりウォークラリーより30分遅れて、

同じコース+αという型式で、この日行われました。

### 発行責任者

豊ヶ丘地区委員会会長 武内喜則  
豊ヶ丘 2-6-5-502 TEL : 042-376-9126  
Email : ssk-toyogaoka@mist.dti.ne.jp  
貝取地区委員会会長 斎藤幸枝

### お楽しみゲーム大会（貝取地区委員会）

2月21日、こぶし館にて、お楽しみゲーム大会が開催されました。インフルエンザの流行のせいか、例年50名を超える参加者が、今年度は30名で少し少なめでしたが、スライム作り、吹き矢、輪投げを、こぶし館ホールで小学生、幼稚園生が何度も挑戦し、楽しんだ後にはbingo大会が始まり、子どもたちは景品を選ぶのに夢中でした。最後に外に出て温かい豚汁を頂きました。暖かい気候で無事終了しました。



スタッフの方、お手伝いの方、役員のみなさんお疲れ様でした。



### 青陵中学校 特別支援学級「5組」の紹介

青陵中学校 校長 篠森 豊

青陵中学校の特別支援学級「5組」は平成26年度に開設されました。来年度（平成28年度）は3年目を迎え、いよいよ3学年全てが揃った形で教育活動が展開されます。

市内には本校と多摩中学校の2校に設置されていますので、多摩市の南部に居住している生徒が本校に在籍します。学区制の考え方では始まったばかりですから、現在在籍している生徒の中には、遠くから頑張って通学している生徒もいます。

5組の生徒たちの時間割を見てみると、いわゆる9教科と道徳、学活、総合的な学習の時間の他に、「自立活動」という授業が週4時間あります。これが大きな違いです。主にコミュニケーションの取り方を学ぶ学習と生活スキルを学ぶ学習があります。

教科以外の取組では全校生徒あるいは各学年の生徒と一緒に学習する機会が結構あります。たとえば、1月に実施された1年生の移動教室は一緒の行動でした。所属学級の仲間と一緒に活動したり、スキー班では技能レベルに合わせた班の中で実習をしました。また、総合的な学習の時間で実施された、2年生の校外学習や職場体験、1年生の校外学習やドリームマップなども同じように取り組んでいます。私たちは、これを交流学習と呼んでいます。

学級独自の行事はひとつだけあります。5組の校外学習です。これは5組全体の取組ですから異学年の交流となります。今年度は、1、2年生でキャリア教育の一環としてキッザニアに行ってきました。自分自身で体験したい職業を考え、それぞれの体験場所で初めての人と上手にコミュニケーションを取りながら有意義な時間を過ごしてきました。

## 一年間の活動を終えて　－地区委員の声－

### ■豊ヶ丘地区委員会

◆初めて青少協の活動に参加をさせて頂きました。数々の活動を通じて感じたことは、普段の生活では知合う事が無いであろう方々と協力をして、活動を行うとても貴重な時間を過ごす事が出来ました。ただ、各活動で100人以上の人員をどうやってまとめるか、スムーズな段取りはどうしたら良いか等の難しい点も多々ありました。活動も少し多い気がします。会長を始め、豊ヶ丘小委員の方々、青陵中委員の方々には大変お世話になりました。有難うございました。 ◆青少協のイベントに参加する事が初めてだったので、とても戸惑いましたが、メンバーに恵まれ、楽しく活動させて頂きました。有難うございました。

◆一年を通して様々な活動がされている事を改めて知りました。少しですが、参加させて頂きみなさんと活動できてよかったです。有難うございました。 ◆一年間有難うございました。初めてのPTA活動、青少協のメンバーとして活動させて頂き、色々と勉強になりました。 ◆至らないところが多数あり、色々とご迷惑を掛けたと思います。地域の行事に参加出来てとても勉強になりました。一年間、どうも有難うございました。 ◆参加行事、そして予想以上に集まりが多く、もう少し細かく振分け、分担したほうが、今後の候補者も出てきやすいと思います。 ◆わけもわからず始まり、行事内容もさっぱりわからずどうなることかと思いましたが、みんなで協力体制完璧でなにもできない私でもこなせました。感謝です。また、清陵中の方もとも協力できすごく助かりました。忙しくなることもありましたが、いろいろな方と知り合うことができ、いろいろ学べる楽しい一年でした。地域や小学生の為にいろいろやっていましたが、すべてに行き渡っていない現実も見え少し寂しい気持ちになりました。やるならもっとわかりやすく、皆さんがかわるともっと有意義なものとなるのになあと思いました。一年間ありがとうございました。 ◆1年間、青少協の役員を終え行事が多い為最初は不安でしたが、皆さんと楽しく協力しあって出来た事に感謝致します。これからも青少協行事に参加して行きたいと思います。1年間ありがとうございました。 ◆ニュースポーツ大会、どんど焼きなど、参加する側の時は、無邪気に楽しんでいましたが、役員を経験して、一つひとつの段取り、準備がかなり大変でした。しかし、子供たちや地域のために頑張り甲斐がありました。役員同士の結束が強まつたことも良かったです。 ◆子供達が地域活動に参加する機会を作り貢献の喜びを感じることができ良かったと思います。でも本当にこんなに複数イベントが必要なのかな？ ◆活動を通じて沢山の地域の方に支えていただきて行事を行うことが出来るんだと実感しました。ありがとうございました。 ◆豊ヶ丘のどんど焼き、伝統の行事をこれからも地域に暮らすみんなの手で守っていきたいと思いました。 ◆あっと言う間の一年でした。会計を務めさせて頂きましたが当初は不安だらけでした。2人体制をお許し下さい無理のない範囲で協力しながら最後を迎える事が出来ました。周りのメンバーにも恵まれ楽しくやらせて頂きました。ありがとうございました。 ◆保護者、子供ボランティア、地域の方々のご協力に感謝する一年でした。本当にありがとうございました。

### ■貝取地区委員会

◆5年前息子の小学校合併により、未解の貝取地区の青少協役員になりました。たくさんの行事に5回ずつ関わらせて頂きました。ソフトボール大会・ニュースポーツ大会・ウォーカラリーとどれも地域住民が子供たちと共に行事を作り上げてきたもので、とても楽しく参加しました。息子の中卒業と共に、私もPTA役員の卒業とし、これからはボランティア活動に移行していく決意しています。長い間お世話になりました。 ◆1年間青少協で広報に関わり全部の行事には参加は出来なかったのですが、ソフトボール大会では、中学生から老若男女が真剣に戦っている姿を写真に撮っているとあれもこれも残したいくらいでした。ニュースポーツ大会では、準備を始めた時参加する中学生が、何か手伝うこと無いですか？と何人もが言ってくれた事がとても嬉しかっ

たです。役員を務めさせて頂きいろんな方と関わり会えて良い経験が出来たと思います。 ◆青少協の仕事はよくわからない状況での始まりでしたが定例会での話しを聞く事で地域に密着をしている活動だと実感しました。役員をやっていなければなかなか体験できない行事もあったので子供と参加する事で新しい発見もあり楽しく参加ができました。 ◆昨年4月、子供の中学校入学と同時に、青少協役員となりました。不安でいっぱいのスタートでしたが、貝取地区メンバーの皆さんにサポートして頂きながら、地域のイベント等に参加し、楽しく活動できました。ありがとうございました。 ◆初めて青少協の役員をさせていただきました。正直なところ行事の多さに驚きましたし、初めてでしたので不安もありましたが、役員同志で助け合いながらできたので楽しく参加できました。とても良い経験になりました。 ◆初めて戸惑いながらも、何とか1年を終えようとしています。実際に関わってみると、多くの方の活動が子供達や地域を支えている事を知る事が出来、感謝の気持ちで一杯になりました。ありがとうございました。



## 地 域 ス ポ ー ツ 団 体 の ご 紹 介

### □ブラックスターズ★ミニバスケットボールチーム

ブラックスターズは1977年から多摩市の豊ヶ丘小学校を本拠地に、多摩市内の小学3年生から6年生までの男の子22名が集まり活動している、男子ミニバスケットボールチームです。

現在11の小学校の子供達が、練習に試合に頑張っています。スイミング、英語など他の習い事と都合をつけて、最低週2日～活動している方が多いです。

違う小学校、違う学年の仲間ができます！

多摩市体育協会のスポーツ少年団にも所属しています。

〈練習日〉 水、金曜日(17:30～20:30)、  
土曜日(13:00～18:00)

新入部員は随時募集しています。小学生の男の子なら大歓迎！！

試合などで予定が変更になる場合もありますので、見学・体験の方は事前に、お気軽にホームページの「お問い合わせ」まで連絡をください。

〈問い合わせ先〉 <http://blackstars-mini-basketball.jimdo.com/>



### □貝取小学校で活動しているスポーツ団体

月曜日：ミニテニスフレンド [19:00～21:00]

水曜日：多摩バードバトミントンクラブ [18:30～21:30]

木曜日：KBM羽球クラブ [19:30～21:0]

金曜日：T-RG女子新体操クラブ [17:30～19:30]

土曜日：オレンジクラブ（ジュニアバトミントン）[9:00～13:00]

貝取バトミントンクラブ [14:00～17:00]

チームYOSHIKO（新体操）[18:30～21:00]

日曜日：多摩っこ（よさこいそーらん）[10:00～13:00]

バードミニ（バドミントン）[13:00～17:00]

不定期：北貝取サッカークラブ